

Ende 2024 betreute der Sportkreis Hochtaunus insgesamt 44 Fachverbände mit 84.359 Mitgliedern, die als eigenständiger Verein oder Abteilung in einem Verein organisiert sind. Der Mitgliederrückgang durch die Corona-Pandemie konnte weitgehend überwunden werden, wie die Jahresstatistik des LsbH zeigt.

Zweimal pro Jahr (jeweils März und November) traf sich der erweiterte Vorstand des Sportkreises zu einem Gedankenaustausch mit den Fachreferenten*innen. Im Rahmen dieser Sitzungen berichteten die Fachverbandsvertreter/innen über aktuelle Entwicklungen/Probleme/ Themenstellungen/ Veranstaltungen aus ihrem Bereich, wie z.B.:

- Nachwirkungen der Pandemie für die Fachverbände und ihrer Vereine
- Zahl der Ehrenamtlichen ist rückläufig > Vorstandsfunktionen können nicht mehr besetzt werden
- Hallensituation im Hochtaunuskreis
- Projekte zur Integration/Migration
- Projekte zur Nachwuchsgewinnung/frühkindlichen Sportförderung
- Projekt Schule und Verein

Die gewonnenen Informationen und Erkenntnisse fließen in die Vorstandarbeit des Sportkreises und bei der Vertretung der Interessen der Vereine gegenüber dem Landkreis und den Kommunen ein. In etlichen Beratungsgesprächen wurden Hilfestellungen zu Problemen der Vereine gegeben, Ansprechpartner beim Lsbh vermittelt und so die Arbeit der Vereine unterstützt.

Seitens des Sportkreises wurden Informationen zu aktuellen Themen und neue Entwicklungen gegeben (z.B. Förderungsmöglichkeiten/Zuschüsse für Vereine/Datenschutz/relevanten Gesetzesänderungen/Steuerrecht). Die vielfältigen Fortbildungs-/Beratungs- und Informationsangebote des Sportkreises sind der Homepage des Sportkreises unter www.sportkreis-hochtaunus.de zu entnehmen. Auch wichtige Termine und Veranstaltungen der Fachverbände sowie der Vereine sind dort zu finden.

Im Rahmen des Projektes „Sportkreis vor Ort“ besuchte der Sportkreis 2-3 Kommunen pro Jahr, um die Arbeit des Sportkreises 31 Hochtaunus vorzustellen und um sich aus erster Hand über die vor Ort bestehenden Probleme zu informieren.

Zielsetzung für die Zukunft ist der konstruktive und vertrauensvolle Dialog mit den Fachverbänden sowie die Serviceangebote des Sportkreises Hochtaunus bei den Fachverbänden und Vereinen bekannt zu machen und sich als Partner der Vereine noch besser zu etablieren.